

# EL PUEBLO

## PERIÓDICO POLÍTICO I NOTICIOSO

SALE A LUZ LOS DOMINGOS I JUEVES CON 60 I N° 301

AÑO I

MELIPILLA, 1.<sup>o</sup> DE MARZO DE 1900

NÚM. 4

### Partido Conservador GRUPACION DE MELIPILLA I VICTORIA

Candidato a Senador  
Don Ventura Blanco

Candidato a Diputado  
Don Miguel Cruchaga

Candidatos a Municipales  
(Comuna de San Bernardo)

Don Elias García  
» António Jau  
» Elias Valenzuela

(Comuna de Puente Alto)  
Don Manuel Márquez  
» Vicente Zamorano  
» José Arístegui  
» Rafael Clavero

(Comuna de Melipilla)

DESIGNADOS HASTA LA FECHA  
Don M. Tomás Tocornal  
» J. Wenceslao Hernández  
» Ramón Covarrubias

(Comuna de la Granja)

Don Daniel Vial Carvallo  
» Rafael J. Peréz  
» Salvador Ortíz  
» Nivaldo Silva Lira  
» Pedro Aspíllaga  
» José Nicuor Diaz  
» Arturo Costabal

(Comuna de la Florida)

Don Vicente Valdés B.  
» Victorino Rojas M.  
» Nicuor E. Marambio O.  
» Enrique Morandé V.  
» Julio Correa R.  
» Bernardino Bravo

(Comuna de San Antonio)

Don Ramón Luis Larraín H.  
» José 2.<sup>o</sup> Plaza  
» Pedro P. Romero  
» Juan B. Cerdá  
» Belisario González

(Comuna de Peñafiel)

DESIGNADOS HASTA LA FECHA

Don Baldomero Jeria  
» Bautista Cabello  
» Ignacio González

(Comuna de Caiera de Tango)

Don Pedro Ruiz Tagle  
» Eulogio Solar A.  
» José María Ezaguirre

(Comuna de Loica)

Don José Toribio Ureta

(Comuna de Curacaví)

Don Ramón Ojeda  
» Julio Bustamante  
» Luis Charme  
» José María Sagredo  
» Hijinio Saavedra  
» Avelino Bermúdez  
» Clemente Agredo

## EL PUEBLO

MELIPILLA, 1.<sup>o</sup> DE MARZO DE 1900

### ¡El cuatro de Marzo!

Hai épocas en la historia de los pueblos en que los partidos políticos, debido a la ciznía que introducen sus propios adeptos, parecen zozobrar i en que la bandera que simboliza sus nobles ideales se quiere por los rezagados reemplazar por un trapo sucio que represente la rebelión i la anarquía!

El partido conservador chileno, unido i compacto en casi todas las secciones de la República, se presenta a la lucha electoral en la provincia de Santiago con divisiones que, en vez de favorecer a un candidato que pertenezca a nuestras propias filas, solo contribuirán a producir el triunfo de nuestros adversarios.

Felizamente, los electores del partido conservador tienen un concepto claro de sus deberes i conocen perfectamente cuál es el secreto que ha contribuido a que nuestro partido haya influido poderosamente en la solución de los mas importantes problemas de nuestra vida política: la unidad i la disciplina.

Al emitir sus votos en las elecciones del domingo próximo, estamos seguros de que no tomarán en consideración sino la voz de los jefes, las hermosas tradiciones de disciplina de que están llenas las páginas de la historia de nuestro partido i sus amigos i elevados principios.

¡Ciudadanos conservadores! Ha llegado ya el momento en que pongáis a prueba el cariño que tenéis por vuestros ideales políticos i en que penseis seriamente en la santa causa que representa la bandera que defendéis!

El partido conservador, ¡qué es lo que conserva? Dentro de la esfera de nuestras conciencias conserva las creencias religiosas de nuestros antepasados, esa doctrina sublime del catolicismo que para asegurar que sus principios fueran aceptados por la humanidad, jeneró el mas grandioso de los sacrificios, el sacrificio del Calvario!

En la vida política conserva una bandera de glorias i un amor sin límites a la libertad.

Conserva nuestras instituciones, pero solo cuando considera que son necesarias en el orden social, i desde el momento en que se convence de que la existencia de esas instituciones no está amoldada a nuestros hábitos i a nuestro progreso, es el partido conservador el primero en dar la voz de alarma para pedir su reforma.

¡Electores conservadores! Meditad en el programa de vuestro partido i reflexionad también en que principios tan grandes como los que en él se sustentan, necesitan en el Congreso Nacional representantes inteligentes que sean capaces de defender sus ideas, que puedan imponerse ante los adversarios i contribuyan con sus luces a legislar tomando en cuenta los intereses del pueblo en armonía con el orden social cristiano.

Id a las urnas a depositar vuestros sufragios para senador por don Ventura Blanco i para diputado por don Miguel Cruchaga, esa gran esperanza del conservatismo. Ellos serán en las Cámaras los lejítimos representantes de vuestras ideas políticas i no permanecerán mudos en sus sillones cuando suene la campana que llame a los soldados a su puesto de combate!